



Antrag für die Sitzung des Bezirksausschuss 6 Sendling am 12. April 2021

Genderbeachtung bei allen Bezirksausschuss relevanten Texten

Antrag:

Der Sendlinger Bezirksausschuss beantragt beim Direktorium alle Tagesordnungen, Protokolle, Antwortschreiben, ... in PDF, Papierform sowie in Alfresco gendergerecht zu formulieren. Da bereits manchmal im Protokoll gegendert wird, kann die bereits verwendet Formulierungsweise mit dem Sternchen weiterhin verwendet werden. Am besten wäre es jedoch auf genderneutrale Sprache, wann immer möglich, zurückzugreifen.

Mögliche Formulierungen:

Bürgersprechstunde -> Bürger*innensprechstunde

Begründung:

Durch unsere deutsche Sprache (generisches Maskulinum) werden Frauen seit Jahrhunderten diskriminiert. Mithilfe einer aufmerksamen Formulierung wollen wir diese Diskriminierung abbauen. Eine gendergerechte Sprache ist nicht nur wertschätzend, sondern sie entstammt der Demokratie, alle Menschen gleich zu behandeln.

Im besten Fall ist dies durch genderneutrale Sprache wie zum Beispiel Mitmenschen, statt Bürger zu ersetzen. Falls dies aufgrund von rechtlichen Vorgaben nicht möglich ist, sollte das Gendersternchen verwendet werden.

Durch das Gendersternchen rücken Frauen und queere Menschen stärker in den Fokus. In unserem Bezirksausschuss sitzen momentan mehr Frauen als Männer, dies sollte auch in der Sprache ein stärkeres Gewicht bekommen. Zum Teil wird in Protokollen schon gendergerecht formuliert, dies kann noch perfektioniert werden.

Anhang:

korrigierte Tagesordnung/Protokoll